



“2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD”

Estrechan Oaxaca, Puebla y Veracruz lazos de cooperación contra el dengue

- *Representantes de salud realizaron la segunda Reunión Interestatal y Jurisdiccional contra el vector*
- *Durante este encuentro, los SSO iniciaron la campaña de vacunación contra VPH, y para completar esquemas de vacunación de la población general*

Villa de Zaachila, Oax. 13 de septiembre de 2023.- Con el compromiso de generar sinergias entre los municipios fronterizos de los estados de Oaxaca, Puebla y Veracruz, que permitan disminuir de manera eficiente y efectiva los impactos de enfermedades virales transmitidas por vector, los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO) llevaron a cabo la segunda Reunión Interestatal y Jurisdiccional contra el Dengue 2023 en el municipio de Villa de Zaachila.

Durante la inauguración, la titular de los SSO, Alma Lilia Velasco Hernández precisó que con esta acción se busca sumar esfuerzos, incrementar los conocimientos y estrategias para el abordaje eficaz de esta enfermedad en las zonas limítrofes, además de establecer una coordinación estrecha en el control de brotes, evitar la propagación del vector, y con ello disminuir los daños a la salud.

Ante el edil municipal Carlos Rigoberto Chacón Pérez, la funcionaria señaló que los tres estados harán un frente común que permita ganar la batalla contra esta patología de la que a la fecha se tienen notificados 823 casos positivos en la entidad.

Asimismo, promoverán la participación de autoridades municipales para robustecer los programas de promoción de la salud y mejorar los servicios básicos, así como del medio ambiente, los cuales son determinantes para la propagación de enfermedades.

En este sentido, Velasco Hernández puntualizó que es de suma importancia la participación de toda la población en el combate contra el mosquito transmisor del dengue, zika y chikungunya, poniendo en práctica la estrategia de vivienda y patio limpio Lava, Tapa, Voltea y Tira, además de participar activamente en la eliminación de criaderos potenciales del vector con el cuidado del agua.

Durante este encuentro, la funcionaria puso en marcha el arranque de la campaña intensiva de vacunación contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) dirigida a niñas de quinto y sexto grado de primaria, y del primer grado de secundaria, así como de



“2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD”

11, 12 y 13 años no escolarizadas. También para mujeres cisgénero y transgénero de 11 a 49 años que viven con Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH).

La titular de la dependencia anunció que se estarán aplicando inmunológicos de manera gratuita para completar los esquemas de vacunación y así proteger a la población en general, por lo que invitó a la ciudadanía a participar y acudir a las unidades médicas de los SSO.

Mencionó que el biológico de VPH es fundamental ya que previene más de 200 genotipos que pueden detonar cáncer cervicouterino, padecimiento que ocupa la segunda causa de muerte en las oaxaqueñas, provocando más de 270 defunciones anuales.

En esta ceremonia estuvieron presentes la jefa de la Jurisdicción Sanitaria número 1 Valles Centrales, Aurelia Guerra Martínez; así como los jefes de las Jurisdicciones Sanitarias número 6 y 10, de Córdoba, Veracruz y Tehuacán, Puebla, Nadia Rodríguez Fernández y Erik Baruch Vélez Machorro, respectivamente.

-0-